

Die Köche können im Rollstuhl sitzen

Das Sommerfest ermöglicht Einblicke in den Neubau der Lebenshilfe in Michelbach / Noch sind Flächen frei

Von Thorsten Stötzer



MICHELBACH. Tablet, Akus-
schrauber sowie Gutscheine für
Segelflugplatz und Tankstelle
gehören zu den Preisen beim
Sommerfest der Lebenshilfe
Rheingau-Taunus. Aufgebaut
sind die Gewinne in einem
Mehrzweckraum des Neubaus
in Michelbach, der sonst für
Gymnastik oder Gruppentreffen
genutzt wird. Fast genau ein
Jahr nach Einweihung des Ge-
bäudes ist jeder Schritt dort für
die Besucher mit neuen Einbli-
cken verbunden.

Von 25 Plätzen in der „Gesell-
schaft des Tages“, wie eine Tages-
stätte heute offiziell heißt, sind
15 belegt, berichtet Ulrich Müll-
ler, der bald scheidende Ge-
schäftsführer der Lebenshilfe.
Das bedeutet, dass der größere
von zwei Gruppenräumen aus-
giebig gebraucht wird. Etwa
zum Kochen in der offenen Kü-
che. Die Arbeitsplatten sind so
gebaut, dass Menschen, die in
Rollstühlen sitzen, unter sie fah-
ren können. Was nicht gleich
auffällt: Die Spüle lässt sich ab-
senken, sodass niemand ausge-
schlossen wird.

Danach winken Erholung auf
der Terrasse oder in einem
Rückzugs- und Ruheraum. „Da
ist auch mal Platz für ein Pflie-
gebett“, erklärt Müller. Beque-
me Sessel mit Aussicht zählen
genauso zum Konzept wie
nebenan das Pflegebad, in dem
noch eine Duschliege fehlt. Mit
15.000 Euro aus der Aktion „Ih-
nen leuchtet ein Licht“ dieser
Zeitung möchte die Lebenshilfe
eine Multifunktionswand für

deswohlfahrtsverbands zufolge
Zimmer eingerichtet werden.
Aktuell hat die Lebenshilfe in
Michelbach 40 Bewohner in
ihren verbundenen Häusern.

Am Tag des Sommerfestes
spielt sich das Leben unter son-
nigem Himmel ab und nicht
unter Dächern. Livemusik,
Schminktisch, Eis und Keramik-
laden zum Aufenthalt ein, spä-
ter tritt die Showtanzgruppe
Phantomania des TV Ketten-
bach auf. Solch ein Programm
war bisher bei der Lebenshilfe
vom Straßenfest her bekannt.
Aus dem hat sich das Sommer-
fest entwickelt, das das neue
Haus mehr in den Mittelpunkt
rückt und dem erstmaligen

Das neu gestaltete Sommerfest der Lebenshilfe stellt auch das neue Gebäude in den Mittelpunkt.

Sicherheitskonzept für die Ver-
anstaltung entgegenkommt.
Dieter Kirschhoch, der Vorsit-
zende der Lebenshilfe Rhein-
gau-Taunus, geht davon aus,
dass das Fest auch künftig am
neuen Ort gefeiert wird.

Noch kein externer Betreiber
für Tagespflege

Im Schatten des Neubaus ist
zudem Gelegenheit für eine
Zwischenbilanz. Von 15 erich-
ten Wohnungen sind 13 ver-
geben. Für circa 425 Quadrat-
meter, die einst für eine Tages-
pflege mit Träger von außenhalb
vorgesehen waren, hat sich
noch kein neuer Interessent ge-
funden.

„Jeder erkennt den Be-
darf, aber alle scheuen die fi-
nanziellen Risiken“, sagt Kirsch-
hoch. Ärzte, Physiotherapeuten
oder Rechtsanwälte kämen wo-
möglich als Mieter infrage. Eine
Umwandlung in Wohnungen
scheide aus, weil dann Zuschüsse
für energieeffizientes Bauen
zurückgezahlt werden müssten.
Den Finanzplan will bei der Le-
benshilfe aber keiner anrühren,
denn er sei gut aufgegangen bei
nur knapp einem Prozent über-
schreitung der Bausumme von
8,2 Millionen Euro. Skonto-Ver-
besserungen um 250.000 Euro
und vielen Aufträgen, die ein-
heimische Handwerker erhiel-
ten.

Foto: Martin Fromme

